

ment échapperez-vous à la sentence de la géhenne ?" (Math. XXII). Avec quelle noble indignation il vengeait le déshonneur que les Juifs orgueilleux faisaient à la Majesté divine ! Avec quelle sainte colère le plus doux des enfants des hommes châtie les vendeurs du temple qui en profanaient la sainteté !

Jésus emploie les signes éclatants du miracle pour convaincre les esprits incrédules ; il va au-devant des pécheurs ; il se dévoue pour eux de mille manières, c'est pour le salut du monde qu'il monte sur la croix de son supplice. Mais son zèle n'a point été arrêté par la mort. Par un prodige de sa toute-puissance, JÉSUS a multiplié sa présence sur nos autels. Il est avec nous jusqu'à la consommation des siècles. Le tabernacle sacré est le foyer où les cœurs viendront se réchauffer et rallumer la flamme du zèle. Depuis le jour où le Sauveur a prononcé les paroles célèbres : *Allez, enseignez les nations*, les apôtres n'ont jamais manqué au sein de l'Eglise et chaque fidèle du Christ s'est pénétré de cet enseignement descendu des hauteurs célestes : *Dieu a confié à chacun de nous le soin de son prochain* (Eccl. XVII, 12).

Le véritable esprit de JÉSUS-CHRIST est l'aspiration à dilater son royaume spirituel, à étendre les limites du divin bercail, à conquérir des âmes, à former de l'humanité une famille dont il soit le père. Oui, quand l'adorable Sauveur gravissait péniblement la montagne du Calvaire en portant sa croix, rendue si pesante par le fardeau de nos iniquités ; quand, haletant, épuisé, il tombait trois fois, accablé par la souffrance, s'il nous eût dit à nous, témoins de ses douleurs, en attachant sur nous son regard suppliant : " O hommes, mes frères, aidez-moi à gravir cette montagne, soutenez avec moi ce fardeau qui m'accable, donnez ce faible secours à celui qui va mourir pour vous." Quel cœur n'eût été ému d'une sainte et généreuse compassion ? Qui n'aurait saisi et soulevé avec amour la croix de JÉSUS ? Qui n'aurait voulu être un autre Simon le Cyrénéen ou, comme Véronique, essayer du moins la face adorable ?